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46. Generalversammlung von Grün-Weiss Effretikon 
Freitag, 3. Juli 2020, Singsaal Eselriet, Effretikon 

 

1. Appell 

Es wurden keine Änderungswünsche zur Traktandenliste eingereicht. Um 19:37 Uhr begrüsst Präsident Moritz Braun 
die anwesenden Mitglieder zur 46. Generalversammlung des HC Grün-Weiss Effretikon im Singsaal Eselriet. Die GV-
Einladung wurde per Mail rechtzeitig an die Mitglieder verschickt. Es sind total 50 Personen anwesend, wovon 48 stimm-
berechtigt sind. Das absolute Mehr beträgt 25 Stimmen.  
 
 

2. Wahl der Stimmenzähler und Protokollführung 

Als Stimmenzähler werden Urs Zoller, Simon Gwerder, Migi Vera einstimmig gewählt. Ebenso wird die Protokollfüh-
rung durch Robine Conrad einstimmig genehmigt. 
 
 

3. Protokoll der 45. Generalversammlung 5. Juli 2019 

Das Protokoll der letzten Generalversammlung wird durch die Mitglieder einstimmig angenommen.  
 
 

4. Mutationen 

Aktive: 70 (67 Vorjahr)  

Junioren: 60 (60)  

Passive: 59 (63)  

Ehrenmitglieder: 18 (19)  

Funktionäre: 16 (17) *nicht Aktiv-/Junior-/Passiv-/Ehrenmitglied 

Total Mitglieder: 223 (226)  

 
 

5. Jahresberichte 2019/20 

Allgemeiner Jahresbericht unseres Präsidenten 
Durch personelle Veränderungen brachte das Vereinsjahr gewisse Herausforderungen mit sich. Zu Beginn wurde 
normal gespielt, coole Feste gefeiert und dann kam die Corona-Krise. Der SHV hat lange gezögert, was eine rela-
tiv unsichere Zeit aufgrund von verschiedenen und immer wieder verschobenen Daten war. Grün-Weiss Effretikon 
hat die Phase gut überstanden. Die Kommunikation innerhalb des Vorstandes hat immer gut geklappt und die digi-
tale Form wurde entdeckt. Nach wie vor ist das Schutzkonzept einzuhalten. Disziplin ist hier sehr erforderlich. Bei 
sämtlichen Symptomen lieber einmal mehr zuhause bleiben. Für die Zukunft ist der Verein gut aufgestellt, was sehr 
erfreulich ist. Auch finanziell gibt es hinsichtlich Corona keine Sorgen. Der Austausch untereinander ist sehr gut. 
Seit dem Aufstieg in die 2. Liga fehlt es an einer klaren Vision (sportliche Ziele).  
 
Jahresbericht Leiterin Junioren 
U9  
In der U9 sind wieder etwas mehr Kinder als auch schon. So reichte es jeweils gut für die Spielrunden. Im Moment 
sind es aber nicht mehr viele aufgrund der Übertritte in die U11.  
 
U11 
Die U11 hat sehr viele Kinder, darunter auch Mädchen. Die Mannschaft konnte mithalten an den Spielrunden (es 
werden keine Goals gezählt), einige Spielgruppen wurden sogar gewonnen. 
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U13 
Sehr grosses Team, zu viele für eine Mannschaft, aber zu wenige für zwei. Die U13 kam nie richtig auf Touren und 
die Resultate waren bescheiden. 
 
MU15 
Aus zwei Teams wurde noch Eines vor Saisonbeginn, was mit einer hohen Busse verbunden war. Fünf Kinder haben 
aufgehört. Erreicht wurde der Mittelfeldplatz in der Stärkeklasse 1a* (zwei zu alte Spieler).  
 
MU19 
Mit sehr knappem Kader in die Saison gestartet. Ziel wäre gewesen, um den Gruppensieg mitzuspielen, was auf-
grund Corona dann ausgefallen ist und so leider keinen 1. Platz für Mischa zum Abschied gibt. 
 
FU16 
Die FU16 ist ins Inter aufgestiegen, allerdings mit knappem Kader und vielen Verletzten. Bis zum Saisonabbruch 
gab es kaum Punkte, in der kommenden Saison können sie aber im Inter bleiben. Die Zusammenarbeit mit anderem 
Verein wird weiterhin auch notwendig sein. 
 
FU18 
Auch hier haben wir eine Spielgemeinschaft. Insgesamt sind drei Spielerinnen von Effretikon dabei. Auch die FU18 
konnte ins Inter aufsteigen. Die Punkte sind aber auch hier nicht hoch. In der neuen Saison werden wieder mehr von 
Effretikon dabei sein. 
 
Trainingslager 
Das Trainingslager hat mit rund 30 Kindern und 8 Leiter stattgefunden. Das Wetter war viel besser als angesagt. Ein 
Besuch im Escaperoom und Urbangolf waren die neuen Ideen der Trainer, was auch gut ankam. 
 
Chlaushöck 
Die Stimmung war einmal mehr sehr gut und es gab viel zu essen. 
 
Das wichtige Schülerturnier wurde Corona bedingt leider abgesagt. So fanden auch das Eselriet-Turnier und die 
Saisonabschlüsse der Teams nicht statt. 
 
Jahresbericht Leiter Aktive  
Leider wurde die Saison abrupt abgebrochen. Der Saisonabbruch hat aber auch einen Vorteil; die Mannschaften und 
deren Platzierung sind so gesetzt. Im Dezember konnten wir ein cooles Hüttengaudi feiern. Der Dank gilt dem H3.  
 
Herren 1 
Die Saison 2019/2020 war sehr streng. Das Kader ist nicht mehr so gross wie auch schon. Abgänge konnten mit 
Spieler, welche noch wenig Einsätze hatten, aufgefangen werden. Und diese konnten ihr Können unter Beweis stel-
len. In der Tabelle sind alle eng beieinander. 
Der Saisonabbruch war innerhalb der Mannschaft ein grosses Thema. Für diejenigen Spieler, welche aufhören, ist 
es natürlich nicht schön so aufzuhören. So auch für Trainer Bruno. Der Goalie Trainer Oli Sittel verlässt uns ebenfalls. 
Die Goalies werden dies spüren, vielleicht aber auch für positiv empfinden, da sie es nicht mehr so streng haben. 
Der Ligaerhalt ist somit geschafft, was auch das Ziel gewesen ist. 
 
Herren 2 
Wäre cool gewesen, wenn ein Titel hätte mitgenommen werden können. Durch das grosse Kader und gute Spieler 
konnte man einige Gegner in den Boden stampfen. Durch den Abbruch wurden uns die Auf- und Abstiegsspiele 
erspart.  
 
Herren 3 
Positiv an Corona: Das Team muss nicht um den Abstieg bangen. Es ist sehr speziell, dass wir zwei 3. Liga Teams 
haben. So können die arrivierten Spieler noch auf einem guten Niveau Handball spielen und die Jungen sich an den 
Herrenhandball auf gutem Niveau herantasten und schnell Fortschritte machen.  
 
Damen 
Die Saison verlief durchzogen. Siege und Niederlagen wechselten sich ab. Die Spielerinnen geben sich Mühe und 
versuchen in jeder Spielsituation das Beste zu geben. Es macht Freude, wie Jede im Team ihren Beitrag leistet. Die 
gewünschten Resultate werden kommen.  
 
Viel Erfolg in der nächsten Saison, wir hoffen, dass wir weiter so trainieren können. 
 
 
Alle Jahresberichte werden einstimmig angenommen. 
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6. Jahresrechnung 2019/20 

Christiane Schnyder präsentiert die Erfolgsrechnung. Der Gewinn beläuft sich auf CHF 2’090.03. Einnahmen hatten wir 
trotzdem, aufgrund Corona hatten wir weniger Auslagen (weniger Anlässe, weniger Hallenmiete). Es wurden Rückstel-
lungen «Corona» gebildet. Da diverse Anlässe nicht durchgeführt werden konnten, werden diese nachgeholt und über 
die Rückstellungen «Corona» finanziert. Zum Gewinn führen ebenfalls ausserordentliche Einnahmen durch den Über-
schuss vom Sponsorenlauf, vom gewonnenen Wettbewerb «Cool and Clean» oder auch vom alten ZHV, welcher das 
Vermögen auf die Vereine aufgeteilt wurden (CHF 3799.40). 
 
Mitglied Chrigel Roost fragt, welche Anlässe in den Rückstellungen «Corona» einkalkuliert sind. Dies sind Saisonab-
schlüsse der Aktiven und Junioren, Play Eat Drink und der Funktionärsanlass. 
 
 

7. Bericht RPK 

Die Revisoren Patrik Ragger und Markus Herzog (beide abwesend) haben ihren Bericht aufgrund der Abwesenheiten 
dem Vorstand zukommen lassen. Der Bericht wird über den Beamer veröffentlicht und von Moritz Braun verlesen.  
 
Die Buchhaltung ist ordnungsgemäss und übersichtlich geführt, die Eintragungen stimmen mit den Originalbelegen und 
auch die ausgewiesenen Guthaben stimmen mit den effektiven Beständen überein. Die RPK empfiehlt die Rechnung 
per 31. Mai 2020 zu genehmigen und den Kassier und Vorstand zu entlasten. Die Decharge wird einstimmig erteilt. 
 
Moritz Braun spricht grossen Dank für die gute Arbeit an Christiane Schnyder aus. Die Einarbeitung verlief sehr 
schnell, was sehr erfreulich war. 
 
 

8. Budget 2020/21 

Der Vorstand hat das Budget 20/21 auf Basis von Erfahrungswerten und Referenzzahlen erstellt, wobei aufgrund der 
üblichen vorsichtigen Budgetierung einen Verlust von CHF 1'900 ausgewiesen wird. Moritz Braun geht kurz auf die 
einzelnen Budgetpositionen ein. Der neue Posten Trainingsweekend wird nun separat aufgeführt (in den Vorjahren 
wurden diese Beträge jeweils auf die Teams gebucht). In der Position Effifäscht rechnet der Vorstand mit den Zahlen 
aus dem Jahr 2018. Es findet kein Sponsorenlauf statt. Die Stadt hat sich entschieden die Entschädigung der Papier-
sammlung nebst 2020 auch im Jahr 2021 zu bezahlen. Es wird allerdings einen Ersatzanlass geben, dazu später mehr.  
 
Angesichts der Tatsache, dass der Verein aktuell über viele liquide Mittel verfügt, erscheint der budgetierte Verlust 
verkraftbar.  
 
Fabienne Brunschweiler fragt nach, ob die Saisonabschlussbeträge für grössere Reisen (sprich Flugreisen) etwas er-
höht wird. Der Vorstand hat an einer Vorstandssitzung entschieden, dass keine Abschlussbeiträge für Flugreisen ent-
richtet werden.  
 
Das Budget 2020/21 wird durch die GV einstimmig genehmigt. 
 
 

9. Festsetzung der Jahresbeiträge 2020/21 

Der Vorstand beantragt die Jahresbeiträge für die kommende Saison gleich zu belassen: 
Aktive 2001 und älter:  CHF 350 
Junioren 2002 – 2007:  CHF 250 
Junioren 2008 – 2009:  CHF 180 
Junioren 2010 und jünger: CHF 120 
Passivmitglieder:  CHF   50 
 
Die Beiträge werden einstimmig angenommen.  
 
Michi Maier bringt den Input, Rechnungen neu elektronisch zu versenden. Für die kommende Saison ist eine Um-
stellung nicht vorgesehen. Zukünftig aber nicht ausgeschlossen. 
Carlo Vogt fragt nach, ob die SHV-Beiträge auch bezahlt werden müssen, wenn ein zweiter Lockdown kommt. Nach 
aktuellem Stand ist noch nichts über Reduktionen der SHV-Beiträge bekannt. 
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10. Wahlen 

a) Vorstand 
Der Präsident stellt sich erneut zur Wahl und wird mit grossem Applaus wiedergewählt. Moritz Braun bedankt sich 
bei der GV für die Wiederwahl. 
 
Die verbleibenden Vorstandsmitglieder (Marco Conrad, Maxim Morskoi, Christine Lässer und Christiane Schnyder) 
stellen sich alle für eine weitere Amtsperiode zur Verfügung und werden in globo einstimmig und unter Applaus 
wiedergewählt. Moritz Braun bedankt sich für die Zusammenarbeit im Vorstand.  
 
b) RPK 
Markus Herzog (abwesend) wird für eine weitere Amtsperiode (2 Jahre) einstimmig gewählt. Patrick Ragger ist noch 
gewählt bis 2021. Moritz Braun bedankt sich auch bei der RPK für die geleistete Arbeit.  
 

11. Verdankungen 

Rücktritt Mischa Schüepp und Rücktritt Urs Zoller 
Beide haben im 2010 gestartet und hören jetzt nach 10 Jahren auf. Sie waren überall im Einsatz wo sie gebraucht 
wurden, man konnte sich immer auf sie verlassen. Die kommenden freien Abende werden gegönnt, schade ist es aber 
trotzdem. Aufgrund Corona war der Abschluss relativ abrupt, das hätten wir uns alle anders und schöner vorgestellt. 
Christine Lässer bedankt sich für die geleistete Arbeit und übergibt Urs Zoller und Mischa Schüepp Präsente. 
 
Rücktritt Iwan Wenger 
Auch Iwan war immer da, wenn man ihn brauchte. Christine Lässer spricht ihm in Abwesenheit ein Dankeschön aus. 
 
Rücktritt Bruno Grimm 
Enorm schade konnten wir Bruno nicht in der Halle bei einem Sieg verabschieden. Ein Fest zu Bruno’s Ehren folgt noch. 
Bruno hat das H1 in einer sehr schwierigen Situation übernommen. Das H1 hat relativ lange am Wiederaufstieg gearbei-
tet, als dann der Vorstand die Notbremse gezogen und sich mit Bruno getroffen hat. So ist Bruno im Dezember 2015 
wieder in der Halle gestanden. Bruno hat das Team sofort wieder auf die Siegesstrasse gebracht. Nur ein Jahr später 
sind sie aufgestiegen. Bruno hat auch den grossen Teil der jüngeren Aktiven trainiert und gut ins H1 eingebracht. Es 
wurde nicht immer jedes Spiel gewonnen, welches man wohl hätte gewinnen können, dafür aber jedes welches man 
musste. Nie kam man in die Abstiegsrunde. Bruno hat es in wenigen Jahren geschafft eine durchschnittliche 3. Liga - 
Mannschaft in eine sehr schlagfertige 2. Liga – Mannschaft zu entwickeln. Für die Zuschauer war es durchs Band viel 
besseres Handball als man es früher immer gesehen hat. Einerseits liegt dies an den super Leistungen der H1-Spieler, 
aber vielmehr noch an Bruno’s Einsatz.  
 
Bruno Grimm ergreift das Wort. Es war eine schöne Zeit. Er hat eine Mannschaft angetroffen, welche mitzieht und etwas 
erreichen möchte. Der Dank gilt der Mannschaft, dass die gesetzten Ziele miteinander erreicht werden konnten. Es war 
eine sehr schöne Zeit. Bruno Grimm bedankt sich auch beim Vorstand, welcher ihm freie Hand gegeben hat und er so 
machen konnte was er wollte. Bruno ist sehr zufrieden, wird die Arbeit vermissen und weiterhin im Verein aktiv sein.  
 
An Oli Sittel wird im Namen des Vorstandes grossen Dank für die Goalie-Trainings ausgesprochen. Es ist nicht selbst-
verständlich, dass jemand selber die Initiative ergreift, ein Goalie-Training aufbaut und die Trainings jeweils durchführt. 
 
Marco Conrad bedankt sich im Namen des Vorstandes bei Moritz Braun für seinen Entscheid, nochmals ein Jahr als 
Präsident erhalten zu bleiben und überreicht ihm einen Gutschein.  
 
 

12. Jahresprogramm 2020/21 

Folgende Anlässe sind fixiert: 
22./23.08. Trainings-Weekend Aktive 
29./30.08. Trainings-Weekend Junioren 
05.09.  Mithilfe bei “Bring- und Holtag” (Ersatz Papiersammlung) 
12.09.  Saisonstart im Eselriet 
05.12.  Juniorenchlaushöck 
12.12.  Hüttengaudi Aktive 
08.05.21 Papiersammlung 
28.-30.05.21 Stadtfest Effi (mit GWE-Chnelle) 
09.07.21 47. Generalversammlung, 19.30 Uhr im Singsaal Eselriet 
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13. Verschiedenes 

Es sind folgende offene Posten zu besetzen: 
 
Kioskverantwortliche ab Saison 21/22 
Flavio und Ursina haben den Rücktritt auf die Saison 21/22 bereits mitgeteilt. Interessenten sollen sich direkt bei Moritz 
Braun oder Marco Conrad melden. Vorteil von bereits frühem Melden, es kann jetzt schon mitgeschaut werden. Offen-
sive Suche folgt auf jeden Fall, falls nicht jemand schon vorher gefunden wird. 
 
Dank 
Moritz Braun bedankt sich bei allen Sponsoren, Supportern, Helfern, Funktionären, Mitgliedern und Abwarten für die 
Tätigkeiten im vergangenen Vereinsjahr, dankt Fabienne Brunschweiler für die Organisation von diversen Anlässen und 
die Arbeit zum Newsletter, ruft zur Berücksichtigung der Sponsoren auf und schliesst die Versammlung um 20.55 Uhr.  
 
 
 
Rikon, 7. Juli 2020     Eingesehen: 

  
Robine Conrad Moritz Braun 
Geschäftsstelle Präsident 


